



HESSISCHER LANDTAG

16. 12. 2014

Plenum

Dringlicher Entschließungsantrag der Fraktion DIE LINKE

betreffend Defizite bannen - Regionalflughafen Kassel-Calden zum Verkehrslandeplatz herabstufen und in "Roland-Koch-Verkehrslandeplatz Kassel-Calden" umbenennen

Der Landtag wolle beschließen:

1. Der Hessische Landtag stellt fest, dass der Regionalflughafen Kassel-Calden 2014 mit einem Defizit aus dem laufenden Betrieb von mindestens 8,1 Mio. € abschließen wird. Für den Bau des Flughafens wurden annähernd 300 Mio. € aus Steuergeldern investiert.
2. Der Hessische Landtag stellt weiterhin fest, dass die Gemeinbedarfskosten (Feuerwehr, Flugsicherung, Polizei, Zoll) in Höhe von 5 Mio. € zu dem Defizit aus dem laufenden Betrieb für 2014 hinzugerechnet werden müssen. Das vom Land Hessen und den anderen Anteilseignern zu finanzierende Gesamtdefizit (ohne Baukosten) bewegt sich für 2014 zwischen 13 und 14 Mio. €.
3. Der Landtag stellt fest, dass der Flughafen Kassel-Calden mit der errichteten Infrastruktur weder ab 2018 noch in ferner Zukunft ein positives Geschäftsergebnis erzielen können wird. Die im Koalitionsvertrag von CDU und BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN angestrebte Reduktion des Defizits um jährlich 10 % ist nicht realistisch und würde die öffentlichen Haushalte auf Dauer nicht entlasten.
4. Der Landtag stellt fest, dass die Defizite des Flughafenbetriebs in Millionenhöhe strukturell bedingt sind, vorhersehbar waren, dauerhaft sein werden und durch den wiederholten Austausch der Geschäftsführung der Flughafen GmbH Kassel-Calden nicht geändert werden können.
5. Um eine dauerhafte Defizitfinanzierung in Millionenhöhe für die öffentlichen Haushalte von Stadt und Kreis Kassel, der Gemeinde Calden sowie des Lands Hessen abzuwenden, spricht sich der Hessische Landtag für die schnellstmögliche Rückstufung des Regionalflughafens Kassel-Calden zu einem Verkehrslandeplatz aus.
6. Der Hessische Landtag spricht sich dafür aus, den zum Verkehrslandeplatz herabgestuften Regionalflughafen zum Gedenken und zur Mahnung an die gescheiterten "Leuchtturmprojekte" des ehemaligen hessischen Ministerpräsidenten in "Roland-Koch-Verkehrslandeplatz Kassel-Calden" umzubenennen.

Wiesbaden, 16. Dezember 2014

Die Fraktionsvorsitzende:
Wissler